
 

Verbe 
Le verbe sert à indiquer ou introduire ce qu’il y a à dire sur le sujet. Son action ou son état. 

Lorsqu’on met la phrase à la forme négative (ne…pas), il est entouré par les mots de la négation

Lorsqu’

. 

Attention, pour les temps composés, seul l’auxiliaire est entouré par la négation, le participe passé (le 2ème 

mot du temps composé) se situe juste après la négation. 

on change le temps (passé, présent, futur) de la phrase généralement seul le verbe change

Le 

. 

sujet

Le verbe change car il se 

 fait varier le verbe puisqu’il s’accorde avec lui. 

conjugue. On peut remplacer n’importe quel sujet par un pronom personnel 
sujet (je, tu, il, elle, on, nous, vous, ils) afin de faciliter la conjugaison du verbe. Le verbe varie aussi en 

fonction du temps

Les verbes sont couramment répartis en 

 de la phrase. 

3 groupes

- 

 : 

1e groupe : verbes dont l’infinitif se termine par 

- 

« er » sauf « aller » 

2e groupe : verbes dont l’infinitif se termine par « ir » et par « issons »

- 

 lorsqu’ils ont conjugué avec 

« nous » au présent. 

3e groupe : tous les autres verbes (aller, courir  nous courrons

Lorsqu’il est conjugué, le verbe a une partie qui varie peu pour un même verbe: le radical, et une partie qui 

varie en fonction de la personne : la terminaison. La terminaison est toujours la même pour les verbes qui 

se ressemble pour un même temps (verbes du 1e groupe, du 2e groupes, ou avec la fin de l’infinitif proche 

pour le 3e groupe : verbes en oir, dre, eindre, re,…) 

, écrire,… 

« aller » est un verbe du 3e groupe car c’est une combinaison de 3 verbes latins : allere, vadere et ire, d’où 

ses 3 radicaux : je vais  vadere ; nous allons  allere ; j’irai  ire. 


